

## GENRE & BIODIVERSITÉ

La biodiversité offre un large éventail d'avantages sociaux, économiques et environnementaux, monétaires et non monétaires, aux individus et à la société. Elle fournit des services écosystémiques, tels que la purification de l'eau et la modération climatique, qui améliorent la productivité de l'agriculture, des forêts et de la pêche, ainsi que la santé humaine.

Biodiversity provides a broad array of social, economic, and environmental benefits, both monetary and non-monetary, to individuals and society. It delivers ecosystem services, such as water purification and climate moderation, which enhance the productivity of agriculture, forests, and fisheries, as well as human health.



### COMMENT LE GENRE ET LA BIODIVERSITÉ SONT-IL LIÉ?

Les femmes et les hommes ont des rôles, des connaissances distincts sur les forêts. Ceux des femmes sont liés aux besoins domestiques, à la santé et à la consommation alimentaire, et sont particulièrement importantes lors des crises alimentaires, mais très peu reconnues. Ceux des hommes sont généralement associés à des utilisations commerciales et donc rémunérées financièrement. Cela génère et perpétue les inégalités en matière de revenus, de pouvoir, ainsi qu'au contrôle et d'accès aux bénéfices.

#### HOW ARE GENDER AND BIODIVERSITY LINKED?

*Women and men have distinct roles and knowledge regarding forests. Women's roles are often related to domestic needs, health, and food consumption, and are particularly crucial during food crises, yet they are often inadequately recognized. Men's roles are typically associated with commercial uses and, therefore, financially compensated. This dynamic generates and perpetuates inequalities in terms of income, power, as well as control and access to benefits.*



### COMMENT LES APPROCHES SENSIBLES AUX QUESTIONS DU GENRE CONTRIBUENT-ELLES À LA MISE EN OEUVRE DE POLITIQUES ET PROJETS EFFICACES DE CONSERVATION DE LA BIODIVERSITÉ

Voici quelques façons dont elles contribuent à cet objectif :

- 1- Amélioration de la compréhension de l'impact différencié sur les femmes et les hommes.
- 2- Participation active des femmes
- 3- Valorisation des connaissances et des pratiques traditionnelles
- 4- Réduction des disparités de genre
- 5- Intégration de la perspective de genre dans la planification et l'évaluation

En résumé, les approches sensibles aux questions de genre sont essentielles pour la mise en oeuvre de politiques et de projets efficaces de conservation de la biodiversité. Elles contribuent à renforcer la participation active des femmes, à valoriser leurs connaissances et leurs pratiques traditionnelles, à réduire les disparités de genre et à intégrer la perspective de genre dans la planification et l'évaluation des politiques et des projets.



*In summary, gender-sensitive approaches are essential for the effective implementation of biodiversity conservation policies and projects. They contribute to enhancing the active participation of women, valuing their traditional knowledge and practices, reducing gender disparities, and integrating a gender perspective into the planning and evaluation of policies and projects.*

